
«Светлый праздник Рождества».
Олеся Леснова, 10 лет

-В целом ситуация в нынешнем
году была стабильной. В та-
кой оценке сходятся боль-

шинство экспертов. Вот сухой язык
цифр. Уровень безработицы (отноше-
ние численности безработных к эко-
номически активному населению) в
городе сейчас не превышает 0,59
процента. Число безработных, заре-
гистрированных в городской службе
занятости, снизилось с более чем 36
тысяч человек в начале года до 32,7
тысячи. Для многомиллионного мега-
полиса показатели уникальные.

Ощущают это и сами москвичи, как
свидетельствуют наши опросы. Боль-

ше всего людей сейчас волнуют доро-
говизна жизни и рост цен. Затем - пре-
ступность, экологическая обстановка,
состояние и качество медицинского
обслуживания. И только после этого -
на 5-6 местах по значению - безрабо-
тица. А ведь еще 2-3 года назад среди
наиболее волнующих горожан проб-
лем безработица занимала устойчивое
3-е место. Сейчас же почти 40 процен-
тов опрошенных уверены, что ситуа-
ция с занятостью в течение ближай-
ших лет может улучшиться.

Разумеется, основную роль в этом
сыграла политика правительства Моск-
вы по стимулированию экономическо-

го развития города. Наращивается эко-
номический потенциал - идет постоян-
ное создание новых рабочих мест. Сей-
час только в нашем банке данных - бо-
лее 150 тысяч вакансий, на одного без-
работного - 5 свободных рабочих мест.

Тем не менее остаются и нерешен-
ные проблемы. Одна из самых серь-
езных - не сокращается дисбаланс
спроса и предложения рабочей си-
лы. В структуре безработицы преоб-
ладают специалисты и служащие -
до 60 процентов, а в банке вакансий
- рабочие профессии (до 70 процен-
тов). Растет доля женщин в структу-
ре общей безработицы...

Журналистов интересовали самые
разные аспекты деятельности город-
ской службы занятости - от трудо-
устройства специалистов с высшим
образованием и содействия разви-
тию предпринимательства до уча-
стия в специальных программах аль-
тернативной гражданской службы.
Специально для «МС» Сергей Дудни-
ков ответил на вопросы об обеспече-
нии кадрами городского хозяйства:

- Городскому хозяйству в целом,
ЖКХ - в частности, мы предлагаем
свободные места в основном рабочих
профессий. К примеру, разработана
программа переобучения и повышения

квалификации безработных специаль-
но для городского хозяйства по таким
специальностям, как аппаратчик хими-
ческой чистки, аппаратчик термиче-
ской обработки, водитель автотранс-
портных средств, слесарь-сантехник,
сварщик, лифтер, оператор котель-
ной... Охвачен практически весь спектр
потребностей городского хозяйства.

Значительное внимание уделяется
специальным молодежным програм-
мам. А в новом году мы намерены по-
высить внимание к работе с ПТУ. Это
одна из главных задач, ее решает мо-
лодежный центр занятости «Перспек-
тива», для которого насыщение город-
ского хозяйства рабочими кадрами из
числа выпускников ПТУ - одно из ос-
новных направлений деятельности.

- Что же конкретно вы готовы
предложить городскому хозяйству
по удовлетворению его растущей
потребности в рабочих кадрах?

- Их подготовку из числа безработ-
ных за счет федерального бюджета.
Например, уже начата подготовка ра-
бочих по газосварке, лифтовому и
котельному хозяйствам, ландшафт-
ному дизайну... Не так давно в центре
«Профессионал» начали и подготов-
ку специалистов для объединения
диспетчерских служб ЖКХ.
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ИНОСТРАНЦЫ НЕ ПОНИМАЮТ
ПРЕЛЕСТИ НАШИХ ВЕНИКОВ.
ПОЭТОМУ И КЛЮЧ К РУССКОЙ ДУШЕ
ДЛЯ НИХ - ЗА СЕМЬЮ ЗАМКАМИ

люди и власть:
АНКЕТА
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ГОРОД ЖДЕТ

Ирина АНТОНОВА, 
директор Государственного музея 
изобразительных искусств имени Пушкина:

1. Приятным событием стало избрание
мэра, и я поздравляю и Юрия Михайловича,
и нас с тем, что он избран подавляющим
большинством.

2. У меня есть тост, который я произношу
всегда: за здоровье моего сына. К сожале-
нию, он не очень здоров... Мои новогодние
мечты продиктованы годом уходящим. Я не
нахожу для него добрых слов, а прежде все-
го думаю о том, что в стране надо наводить
порядок. Ведь самые главные события года,
потрясшие всю страну, - чудовищные пре-
ступления: теракты. Так что выпью за то,
чтобы в наступающем году их не было. И
всем нам пожелаю взаимного уважения, че-
го нам так не хватает. Нам не хватает и уме-
ния цивилизованно решать проблемы - са-
мые разные. И я надеюсь, что новым людям,
которые пришли в политику, это будет под
силу. Не обостряя разногласий в обществе.

3. Я пожелаю успехов Лужкову, от них за-
висит и благосостояние москвичей. Ну и
очень хочется, чтобы в нашем городе соору-
жение новых памятников, открытие новых
галерей, реконструкция старых зданий и
районов не уродовали бы облик столицы, не
портили вкуса людей. Московское прави-
тельство в обсуждении новых художествен-
ных проектов обращается к одним и тем же
кругам, а там далеко не все - эксперты. На-
до расширить этот круг, найти новые фор-
мы обсуждения творческих идей. А впро-
чем, новое - хорошо забытое старое. Так
что неплохо было бы возродить худсоветы.
Но собирать их по принципу разнообразия
позиций и мнений. Разумеется, все они
должны быть профессионально грамотны-
ми. Сейчас этого нет. Я, например, видя,
как у нас идет реконструкция, просто не мо-
гу сдержать слез.

Андрей ВОЗНЕСЕНСКИЙ, 
поэт:

1. В уходящем году я написал поэму. Боль-
шую. И выпью за то, что это состоялось, вы-
пью за вдохновение.

2. Самое для меня желанное в наступаю-
щем году - быть с любимой женщиной.

3. Пусть в нашем городе больше не будет
взрывов. И в новом году, и никогда - пусть их
не будет.

Евгений ЯМБУРГ,
директор центра образования № 109, 
член-корреспондент РАО, 
доктор педагогических наук, 
заслуженный учитель РФ:

1. В минувшем году прошло незамеченным
очень важное, на мой взгляд, событие - в
Санкт-Петербурге в четвертый раз восстано-
вили памятник Чижику-Пыжику, который ре-
гулярно крадут. В этом я вижу метафору об-
щего недоразвития нашей культуры, к кото-
рой люди должны привыкнуть. Как педагог я
это хорошо понимаю, и потому миф о Сизи-
фе для меня вовсе не пессимистичен. Я бы
предложил поднять бокалы за то, чтобы за-
щитники культуры не поддавались унынию,
которое недаром считается одним из смерт-
ных грехов. И пусть у педагогов не опускают-
ся руки. Я уверен, что когда-нибудь и безза-
щитный Чижик будет чувствовать себя среди
нас в безопасности.

2. Мне немало приходится ездить по стра-
не, и я нередко замечаю признаки старой
российской болезни - центрофобии. Проще
говоря, москвичей недолюбливают. И есть за
что: когда на периферии не было колбасы,
москвичи этого не замечали. Сейчас колбаса
есть, но трудно с деньгами, и снова столица
на особом положении. Вот и смешались в
наш адрес и зависть, и ревность. Поэтому
мне хочется, чтобы в стране менялась жизнь
к лучшему, а вместе с ней - и отношение к
москвичам. Это нужно всем, потому что если
любовь вытесняется ненавистью, то не может
быть мира и покоя ни в стране, ни в доме, ни
в сердце.

3. Именно этого - покоя и душевного равно-
весия - я и желаю москвичам в наступающем
году.

Сергей ГОЛЬЦОВ,
начальник испытаний первой в России 
монорельсовой дороги:

1. У меня в минувшем году, кроме работы
с утра до вечера на монорельсовой дороге,
ничего и не происходило. Все время и силы -
новому транспорту столицы. Поэтому пер-
вый тост - в честь первого выезда первого
поезда, состоявшегося в августе 2003-го.

2. Второй - за то, чтобы немного в 2004-м
отдохнуть.

3. Поменьше толкаться в дорожных проб-
ках и порадовать себя, прокатившись в мо-
норельсовом поезде.

Наряду с другими городскими службами и ве-
домствами в канун Нового года подвел итоги сво-
ей деятельности и Департамент федеральной го-
сударственной службы занятости населения по
городу Москве. В среду, 24 декабря, его руково-
дитель Сергей ДУДНИКОВ рассказал журнали-
стам о состоянии рынка труда в столице.

Расставаться с про-
шлым - в нашем случае
с уходящим годом - на-
до легко. А как это сде-
лать, если груз нераз-
решенных проблем да-
вит на плечи? 

Одно из вернейших средств -
поход в баню, в лучшую баню
Москвы - в Сандуны. После

парной да ледяного бассейна чувст-
вуешь невероятную легкость во
всем теле. Это именно то, что требу-
ется человеку перед Новым годом.

Дух демократии наряду с запахом
распаренных березовых и дубовых
веников торжествует в Сандунах. В
бане, как говорится, генералов нет.
В голом виде, особенно со спины,
все равны, и это равенство греет ду-
шу.

Порог Сандунов следует переступать
в строгом отутюженном костюме, гал-
стуке, сверкающей обуви. Обстановка
здесь царская, того и гляди скатится
сломя голову по мраморной лестнице
дежурный гвардеец, гаркнет:

- Карету его превосходительства
N.N.!

«Карет» у Сандунов и сегодня хвата-
ет. Прямо-таки парад карет: джипы с
глухими черными стеклами, «мерседе-
сы» и тому подобная автотехника. Ар-
тисты, депутаты, спортсмены бывают
здесь часто. Ведут себя смирно, несмо-
тря на наготу, одеяло на себя не тянут.

- Попасть к нам просто, - говорит
бригадир отделения высшего мужско-
го разряда Андрей Сидоров. - Доста-
точно иметь в одном кармане 800 руб-
лей за вход, в другом кармане 600 руб-
лей за парную, ну и в третьем кармаш-
ке мелочь на простыню и тапочки - 100
рублей. Массажист с удовольствием
обслужит вас за 600 рублей. Все бан-
ное счастье длится два часа.

Действительно, все очень просто!
Не зарабатывает сегодня только лени-
вый и тот, кому по статусу не положе-
но много зарабатывать, - бюджетник.
Но бюджетник моется дома, так что
оставим его...

Несмотря на приличные цены за
высший мужской разряд, отдыхать
хочется именно здесь. Раздевальное
помещение следовало бы назвать
как-то иначе. Прямо-таки неудобно
раздеваться посреди позолоченной
лепнины, позолоченных фонарей, под
потолком, напоминающим своей де-
ревянной резьбой-лепниной кабинет
сэра Уинстона Черчилля. А рядом еще
турецкий зал, роскошный, где по всем
приметам должен быть кальян и сон-
ный турок в шальварах. Нет, неудобно
здесь раздеваться...

- 31 декабря у нас столпотворение,
- рассказывает Андрей, - очередь за-
нимают с 7 часов утра, стойко ждут на
морозе по нескольку часов, никто не
покидает очередь. Приходят самые
искушенные, знающие толк в бане.

Интересный народ собирается в
Сандунах под Новый год. Является ка-
ждый раз старенький пожелтевший
старичок, интеллигент, едва на ногах
держится, а в парной оживает, розо-
веет, да еще плеснет на раскаленные
угли отвар из белых грибов собствен-
ного приготовления, так после этого
такой дух царит, что многие бегут в
буфет выпить и закусить.

Веники в Сандунах тоже особен-
ные. Заготовляются они в подмосков-
ных лесах, после Троицы, когда лист
окреп. После этого, проложенные се-
ном, хранятся всю зиму, набираются
аромата. Стоит это удовольствие все-
го-то 150 рублей.

- Единственное, что обидно, - про-
должает свой рассказ Андрей, - ино-
странцы не понимают прелести наших
веников. Хлещутся бездумно, зная,
что так принято в России, но по лицам
видно - не понимают... Правда, ходил
к нам несколько лет назад один по-
сольский товарищ, африканец из Га-
ны, так тот понимал, требовал полосо-
вать себя нещадно.

Пар кривого выправит. Насчет кри-
вых неизвестно, но верно то, что сан-
дуновский пар поднимает на ноги
сильно подгулявших особ, которых
внесли под белы рученьки. Таких и
подстригут, и побреют, и простирнут
бельишко, если требуется, и в лучшем
виде отправят к супруге.

- Такие услуги тоже приходится
оказывать, - подтверждает Андрей, -
но не часто. Клиенты теперь степен-
ные, серьезные.

Все степенно и серьезно в Санду-
нах. Начиная от гардеробщика, с пер-
вого взгляда дающего верную оценку
вашего благосостояния и ведущего
себя с вами соответственно, мрамор-
ных ваз и статуй, мебели из красного
дерева, бронзовых люстр, заканчивая
сандуновскими поварами, приготов-
ляющими креветок столь вкусно, что
многие посетители съедают по кило-
грамму в один присест.

- Приходите к нам под Новый год, -
приглашает Алексей Сорокин, замес-
титель директора Сандуновских бань.
- Это, конечно, удовольствие не из де-
шевых, но кто же делает для себя на
Новый год дешевые подарки?

Что ж, и придем. Чем мы хуже аф-
риканца из Ганы, пусть даже посоль-
ского?

Игорь ЯСЮКОВ

ТОРЖЕСТВО ДЕМОКРАТИИ БЕССПОРНО. 
В САНДУНАХ

В связи с назначением на 14 марта 2004 года
выборов Президента Российской Федерации и в
соответствии с Федеральным законом «О выборах
Президента Российской Федерации» сообщаем
расценки на публикацию предвыборных агитационных

материалов кандидатов на должность Президента РФ
в газете «Московская среда»:

1 газетная страница - 140000 рублей, 1/2 страницы -
70000 рублей, 1/4 страницы - 35000 рублей, 1/8
страницы - 17500 рублей.

РАСЦЕНКИ НА ПУБЛИКАЦИЮ ПРЕДВЫБОРНЫХ
АГИТАЦИОННЫХ МАТЕРИАЛОВ

«Мы поставим на ноги
горемычное жилищ-
но-коммунальное хо-

зяйство». С таким многообещаю-
щим заявлением в начале апреля
выступил глава ОАО «Российские
коммунальные системы» (РКС)
Михаил Абызов, презентуя эту
компанию, только что образован-
ную по инициативе главы РАО
«ЕЭС России». Добавив, что «по-
требитель через какое-то время
скажет: РКС - это российский
стандарт качества коммунальных
услуг».

«Какое-то время» прошло - ни
много ни мало 8 с лишним меся-

цев. Увы, подтвердился прогноз,
который «МС», опираясь на мне-
ния независимых аналитиков, сде-
лала тогда же, в апреле.

Подтверждение пришло из Смо-
ленского региона - одного из са-
мых активных и многообещающих
участников РКС, по характеристи-
ке Михаила Абызова. Область бы-
ла включена в этот проект в апре-
ле 2003 года, и вот теперь местный
губернатор Виктор Маслов заявля-
ет о том, что Смоленщина отказы-
вается от участия в этом проекте,
поскольку область не могут устро-
ить условия, предлагаемые акцио-
нерами РКС. В частности, не устра-

ивает то, что РКС требует отдать
ему предприятия жилкомхоза в
аренду. «Прежде чем этого требо-
вать, надо бы вначале научиться
работать с ними в форме управле-
ния», - говорит Виктор Маслов. По
его словам, за 8 месяцев этот про-
ект если что и доказал, то свою не-
жизнеспособность. Теперь, убеж-
дено руководство региона, придет-
ся создавать свою собственную
коммунальную компанию, незави-
симую ни от каких пришельцев со
стороны и реально занимающуюся
реформой ЖКХ.

Геннадий 
ВОСКРЕСЕНСКИЙ

МЫЛЬНЫЙ ПУЗЫРЬ ДЛЯ ЖКХ
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